

Presseinformation

Neustadt, 8. November 2022

Informationsveranstaltung am 10. November

Patientenvortrag: “Turbulenzen im Herzen – Vorhofflimmern”

Rund 2 Millionen Menschen in Deutschland haben ein Vorhofflimmern. Damit ist die Erkrankung die häufigste Herzrhythmusstörung, die es gibt. Am 10. November um 18 Uhr informiert die Schön Klinik Neustadt über Symptome und Behandlungsmöglichkeiten des Vorhofflimmerns. Die Veranstaltung erfolgt im Rahmen der “Herzwochen” der Deutschen Herzstiftung, Referenten sind Dr. Niklas Klatt, Leitender Arzt für Elektrophysiologie, und Dr. Björn Riedel, Oberarzt für Schrittmacher-Therapien. Den Abend einleiten wird Prof. Peter Radke, Ärztlicher Direktor und Chefarzt der Kardiologie. Der Eintritt ist frei, eine Anmeldung nicht erforderlich.

Heftiger Pulsschlag, Luftnot und ein Druckgefühl im Brustkorb können Anzeichen für eine vorliegende Herzrhythmusstörung sein und sollten auf jeden Fall ärztlich abgeklärt werden. Zwar führt Vorhofflimmern in der Regel über längere Zeit nicht zu akuten medizinischen Notfällen – manche Menschen leben sogar jahrelang mit den Rhythmusstörungen. Aber sie können das Risiko, beispielsweise einen Schlaganfall zu erleiden, deutlich erhöhen.

„Erfreulicherweise wird ein Vorhofflimmern immer häufiger erkannt“, so Dr. Klatt. „Ein Grund dafür ist die zunehmende Verbreitung von Smartwatches, die oft in der Lage sind, auf Herzrhythmusstörungen aufmerksam zu machen. Das begrüße ich sehr und oft helfen die Daten aus der Smartwatch sogar bei der Diagnostik, denn wir können schneller erkennen, was therapeutisch zu tun ist.“

Die Behandlung eines Vorhofflimmerns erfolgt in der Regel medikamentös oder mit Hilfe eines Eingriffs, der so genannten Katheterablation. „Auslöser des Vorhofflimmerns sind fast immer elektrische Störimpulse aus den Lungenvenen,

die den normalen Herzrhythmus aus dem Takt bringen. Bei einer Ablation können wir diese sogenannten Pulmonalvenen vom Rest des Vorhofes elektrisch isolieren und den Vorhof somit vor elektrischer Überaktivität schützen“, erklärt Dr. Klatt. Zwei Methoden stehen zur Verfügung: Die Verödung mittels Hitze oder die mittels Kälte. „Sowohl die ‚heiße‘ Katheterablation mit Hochfrequenzstrom als auch die ‚kalte‘ Cryo-Ablation sind für den Patienten sehr sicher und Komplikationen äußerst selten,“ sagt der erfahrene Kardiologe und Elektrophysiologe Dr. Klatt. Allein in diesem Jahr hat er weit mehr als 100 Ablationen am Herzen durchgeführt, darunter auch sehr komplexe Fälle.

Am Donnerstag, 10. November um 18 Uhr, klären Dr. Klatt und Dr. Riedel moderne Methoden zur Diagnosestellung von Herzrhythmusstörungen auf, informieren über Behandlungsmöglichkeiten und stehen für individuelle Fragen und Austausch zur Verfügung. Der Eintritt zu der Veranstaltung ist kostenlos, eine Anmeldung nicht erforderlich. Das aktuelle Corona-Hygienekonzept schreibt das Tragen einer FFP2-Maske vor und erfordert den Nachweis eines tagesaktuellen negativen Corona-Schnelltests von einer offiziellen Teststelle. Bis 18 Uhr haben alle Teilnehmenden die Möglichkeit zur kostenfreien Testung im Zelt vor dem Haupteingang, entsprechend Zeit ist einzuplanen. Veranstaltungsort ist die Schön Klinik Neustadt, Am Kiebitzberg 10, 23730 Neustadt in Holstein.

Weitere Informationen: <https://www.schoen-klinik.de/neustadt>

Über die Schön Klinik Neustadt

Die aus den Wurzeln des Kreiskrankenhauses 1994 entstandene Schön Klinik Neustadt sichert die Grund-, Regel- und Notfallversorgung der Region Ostholstein. Die Klinik ist spezialisiert auf Orthopädie und Unfall-Chirurgie mit Fachzentrum für Hand-, Brust- und Plastische Chirurgie, Wirbelsäulen-Chirurgie und Skoliose-Zentrum, Allgemein-, Viszeral-, Gefäß- und Thorax-Chirurgie, Innere Medizin mit Kardiologie / Gastroenterologie / Pneumologie, Neurologie und Klinische Neurophysiologie mit zertifiziertem Parkinsonzentrum, Diagnostische und Interventionelle Radiologie sowie Neuroradiologie, Anästhesie und Intensivmedizin sowie Orthopädische Rehabilitation. Versorgt werden jährlich rund 70.000 Patientinnen und Patienten aus ganz Deutschland und dem inner- und außereuropäischen Ausland. Seit 2003 ist die Klinik Akademisches Lehrkrankenhaus der Universität zu Lübeck. Die Schön Klinik Neustadt verfügt über rund 560 Akut- und Rehabilitationsbetten und bietet rund 1.100 Menschen am Standort Neustadt einen Arbeitsplatz. Seit 2017 ist die interdisziplinäre und berufsgruppenübergreifende Zusammenarbeit im Rahmen eines zertifizierten Alterstraumazentrums etabliert.

www.schoen-klinik.de/neustadt

Über die SCHÖN KLINIK GRUPPE

Die Schön Klinik Gruppe ist mit rund 11.300 Mitarbeitenden die größte familiengeführte Klinikgruppe Deutschlands. An derzeit 16 Kliniken sowie 30 ambulanten und tagesklinischen Einrichtungen in Deutschland bzw. Großbritannien werden jährlich rund 300.000 gesetzlich und privat versicherte Patientinnen und Patienten behandelt. Zur Gruppe gehört ebenfalls die führende telemedizinische Online-Klinik MindDoc. Seit der Gründung durch die Familie Schön im Jahr 1985 setzt das Unternehmen auf Qualität und Exzellenz durch Spezialisierung auf die Bereiche Psychosomatik, Orthopädie, Neurologie, Chirurgie, Innere Medizin und Rehabilitation.